

LA LUCHA

Diario de la mañana

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac., Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478. B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

SUSCRIPCIÓN MENSUAL Inclusive el SUPLEMENTO \$ 2.50

REFORMA O REVOLUCIÓN

La impotencia del marxismo

El aparente fracaso del movimiento obrero revolucionario, por la dispersión de las fuerzas proletarias frente a la ofensiva capitalista y por la crisis ideológica provocada por el bolchevismo y el fascismo — exponentes de violencia que reviven en la conciencia de los pueblos los instintos y las pasiones gregarias — sirve para precisar de nuevo la conducta de los militantes del socialismo libertario en lo que respecta al método propagandista y a la táctica de lucha. ¿Qué rectificaciones imponen las actuales experiencias y la dura realidad que vivimos en el conjunto de las doctrinas sociales? La derivación autoritaria del social-reformismo en el caso ruso, la impotencia de las masas sometidas a la disciplina marxista frente al fenómeno fascista, el sometimiento de la ideología democrática a las condiciones reaccionarias que en todas partes va creando el encadenamiento de la sociedad burguesa, son factores decisivos que exigen una confrontación de la táctica política con los resultados obtenidos en más de medio siglo de propaganda parlamentaria. Las ilusiones difundidas con la promesa de la conquista del poder por la obreros y de la transformación del Estado en el órgano regulador de la vida social, no tienen fuerza de atracción que tenían antes de la guerra de 1914. Pero los desilusionados de la democracia aceptan otra creencia aun más peligrosa — el culto a la dictadura — y pasan a revisar en las filas de los partidarios que prometen transformar el mundo mediante los golpes de audacia que sirven para cambiar las figuras en el retablo gubernamental.

A través de la mentalidad autoritaria del marxismo se difunden las corrientes bolchevistas y fascistas, que representan en la dinámica social los dos polos de la reacción. La social-democracia, impotente para oponerse a la dictadura, intenta mantenerse en el centro de gravedad... haciendo las veces de parapalos entre la burguesía y el proletariado. Y, claro está, el programa reformista, insuficiente para mover las aspiraciones de los pueblos y demasiado extremo para los detentadores del privilegio, apenas sirve como argumento dilatorio en los países donde en cierta medida se conserva el equilibrio de las fuerzas en pugna.

El punto de apoyo de la reforma no está en el proletariado, aun cuando las masas obreras constituyan en países como Alemania, Inglaterra — Francia — el punto más firme de la social democracia. Pero tampoco la revolución tiene amplias y concretas manifestaciones en el movimiento obrero, que se limita hoy a mantener una débil ofensiva burguesa. Y esa transigencia no impide que ideológicamente se identifique más con la fiebre autoritaria del bolchevismo que con los principios libertarios. De ahí el fenómeno de las bruscas transiciones que se operan en la mentalidad popular y el peligro permanente de una caída de los pueblos que todavía conservan algunos de sus elementales conquistas civiles en las garras de la dictadura.

Difícil es en estos momentos de honda crisis espiritual precisar la ruta del proletariado al margen de las angustias violentas difundidas por las escuelas dictatoriales. La decepción experimentada por los pueblos frente al fracaso y a la impotencia del social reformismo, favorece la predica de los ideólogos de la dictadura. Y el proceso de la reacción se manifiesta en el reencuentro de la ofensiva capitalista, que tanto puede asumir el carácter de una dictadura parlamentaria como resolverse en un golpe de Estado al estilo ruso o italiano.

En ese choque violento de dos fuerzas sociales que buscan la realización de objetivos al parecer distintos, pero que se identifican en el mismo error histórico, los partidarios de la reforma representan un triste papel. No quieren tomar partido por unip de los beligerantes, mantener una "impotente neutralidad" frente al capital y al trabajo, esforzarse por "rehabilitar el equilibrio" en una sociedad minada en sus cimientos por secuelas injusticias y por irreductibles antagonismos, im-

ORGANIZACIÓN

XXX-Federación Obrera Regional Argentina

No hemos hecho la defensa de la organización desde un punto de vista puramente teórico, como hubiéramos tenido necesidad de hacerlo si los anarquistas no dispusieran de un movimiento obrero íntimamente influenciado por los ideales de libertad y de justicia que nos son queridos.

Aquí, en este país, como en muchos otros, los anarquistas amigos de la organización, dispuestos de un medio propio en el gremialismo obrero que les autoriza a abonar la teoría con el poderoso auxilio de un hecho históricamente práctico: la Federación Obrera Regional Argentina con su largo cuarto de siglo de luchas y dificultades. Las teorías podrán ser puestas en duda, por más convenientes y razonables que ellas sean; pero los hechos cumplidos son demostraciones terminantes; cuando son los hechos que vienen en auxilio de una teoría, ésta adquiere la realidad de la vida, ya no hay lugar para la duda.

Por eso es que para defender nuestro concepto de la organización, aparte de los argumentos de orden puramente teórico que nos han servido, confiamos que hemos hecho bien sobre la base de ese organismo gremial cuyos principios, métodos y fines responden a la influencia del anarquismo militante. Es natural entonces, que, al finalizar estas consideraciones, hagamos especial mención de la entidad regional del proletariado, cuya historia viene condensada, desde 23 años a esta parte, todos los anhelos e inquietudes de la actividad anarquista en el campo del gremialismo obrero.

Y decimos desde 23 años a esta parte, porque, aun cuando la F. O. R. A. se haya caracterizado como una institución revolucionaria desde el día en que fue fundada, en 1905, es verdad, también, que fue desde 1905 en adelante cuando empezó a representar, para los anarquistas, una garantía efectiva en el sentido de las definiciones. Su V.º Congreso celebrado en 1905, adoptando la finalidad del comunismo anárquico, dio la base sobre la cual habían de sucederse, en adelante, todas las definiciones. La F. O. R. A. no podría ser una organización específicamente anarquista, pero esa resolución del V.º Congreso la llevaría, como así fue, a no contemplar ninguna otra finalidad que "la transición de la más amplia y cruel materia de pueblos que recorra la historia."

ORGANIZACIÓN

XXX-Federación Obrera Regional Argentina

mandó a efectuar los estatutos del mismo justo y superior de los ideales: la anarquía.

La F. O. R. A. está de frente a todas las corrientes políticas u obreristas, de frente a todos los sectores que importan un pelotero o un monedero para el concepto de libertad bien entendido. Ella constituye, por otra parte, y aunque parezca inoportuno, el punto de cohesión para la inteligencia entre sí de sus adversarios, porque la existencia de la F. O. R. A., al desear que todos los demás sectores sientan por febril, ha hecho que éstos olviden las diferencias que los separan, y encuentren un punto de inteligencia para formar el frente de oposición al "único organismo" que les perjudica. Fructo de ello son todas las campañas de unidad que se agitan con marcada frecuencia por parte de los sectores adversarios de la política o del sindicalismo reformista, y prueba de ello es, también, ese movimiento de oposición que hemos venido criticando en el curso de estas consideraciones, movimiento en el cual las diversas corrientes anarquistas encuentran, a pesar de sus diferencias, un punto que siempre las une en la lucha de oposición a la F. O. Regional Argentina.

Será preciso concentrar todas nuestras fuerzas y voluntades para poder afrontar con eficacia esa lucha que nos plantea un adversario que aunque está formado con valores heterogéneos, tiene, sin embargo, un entendimiento maravilloso entre los elementos que lo componen, inteligentemente unidos entre sí para el ataque al organismo obrero que nos cuenta entre sus partidarios.

Revisados y reflexionados los principios de la organización, la F. O. R. A. constituye para los anarquistas una garantía tanto para hoy en la lucha por el mejoramiento inmediato, como para mañana, cuando haya de desaparecer después de haber cumplido su rol histórico, y la revolución haya anulado el régimen capitalista y estatal. Por eso es que nuestro empeño por defenderla de todos sus enemigos y por encauzarla, debe redoblar cada día con mayores bríos. Para ello tenemos la razón y la justicia de nuestra parte, y cuando un anarquista tiene eso a su favor, debe considerarse invencible en la defensa de su concepto.

Signamos, pues, librando a la F. O. R. A. de las zancadillas de sus adversarios, obra ellos por error o por mala intención; contra todo y frente a todos: políticos de cualquier fracción, conservadores o avanzados, sindicalistas, reformistas, anarco-dictadores, anarquistas que equivocaron el concepto, oportunistas y oportunos de toda laya, milites donde quiera, son todos adversarios de la F. O. R. A.; se han pronunciado en ese sentido, lo vienen demostrando en sus ataques sostenidos o descubiertos. Ofrecámosle resistencia, pues, defendiendo siempre desde un plano moral superior el mejor baharite del anarquismo de este suelo: la Federación Obrera Regional Argentina.

La huelga

El gremio y las "gestiones conciliatorias"

Las andanzas de los jefes del gremio marítimo, empeñados en arreglar la huelga con la empresa Mihanovich en la casa de Gobierno, fueron aprobadas por las asambleas efectuadas antes por los huelguistas. Esa aprobación implica tanto como negar la eficacia de la acción directa y de la solidaridad proletaria que se recomendaba a uno y se reclamaba a otros — haciendo depender el conflicto de la buena voluntad de los gobernantes y de la paternal protección del Estado.

Ningún resultado habían dado las entrevistas con el presidente de la república y con el ministro del Interior en la fecha que se realizó la asamblea del gremio marítimo. El gobierno no prometió nada, porque en realidad nada puede hacer en un caso que beneficia a los huelguistas. De acuerdo con las causas que determinaron el conflicto, los dirigentes de la Federación Obrera Marítima exigen la reincorporación total de los obreros en huelga, aunque para ello sea preciso exiliar a los que actualmente trabajan. La empresa armadora, por su parte, declara que conservará el personal que se le permita trabajar, pero que no se reincorpore con parte de los obreros organizados.

El gremio no acepta esa solución, pero aprueba la conducta de los que están negociando el cese de la huelga en las oficinas ministeriales. Es que se espera que el gobierno obligue a la compañía Mihanovich a aceptar a todos los huelguistas y a expulsar al personal adictivo que realizan los accionistas.

El gremio reafirma su voluntad de obtener la reincorporación de todos los huelguistas y el derecho a estar organizados. Y de paso — en contradicción con ese propósito de resistencia, se facilita al Consejo de relaciones para que se dentro de 48 horas el conflicto no sea solucionado de acuerdo, con lo que existe tome las medidas conducentes al logro de sus propósitos, y pide al poder ejecutivo la cancelación de todos los permisos de navegación concedidos últimamente.

No se continúa a la acción del gremio y a la solidaridad de los obreros portuarios, conductores de carros, etc., la solución del conflicto. Se recomienda a los huelguistas que se mantengan firmes, pero el problema capital radica en el gobierno, el que debe decidir el triunfo de los trabajadores cancelando los permisos de navegación concedidos a los carneros marítimos.

Volviendo, pues, los dirigentes a sus gestiones conciliatorias, buscando ahora el apoyo del gobierno para vencer la resistencia de la compañía Mihanovich, y, mientras tanto, al margen de esa labor derrotista, García y sus secuaces continuarán recomendando a los huelguistas que apliquen la acción directa... para que tengan eficacia, sus visitas al presidente de la república y al ministro del Interior, máximos representantes del obrerismo radical.

En el feudo cantonista

Fuga de jueces

Deben andar muy mal las cosas de San Juan. Ante el desplazamiento de la familia Cantoni del gobierno por la intervención federal, hasta los jueces se fugan de aquella provincia. Si los honores de ley temen a la justicia, ¿qué queda para los que no pertenecen al gremio de los jueces y fiscales?

El suceso que comentamos demuestra hasta qué extremo llegó el cantonismo en su política de saqueo y corrupción administrativa. Los delinquentes sin amparo son los representantes de la delincuencia oficial. Y en San Juan fueron los cómplices de los crímenes y robos cometidos por la municipalidad gobernante, por lo que se apresuraron a abandonar el campo de su actividad antes que tomen cartas en el asunto los adversarios políticos que el único juez en el civil que permanecía en funciones, Dr. Francisco Angel Catonelli, y el fiscal del crimen, encargado de la fiscalía en lo civil, Dr. Ricardo Pagan, no concuerdan a su despacho. Coméntase el hecho, cuando una persona bien informada llevó la noticia de que ambos magistrados se habían ausentado de la provincia, lugubrosos en un automóvil. Luego se supo que, por declaraciones que los referidos funcionarios habían hecho a sus íntimos, pasaban por una situación incoherente, a lo que los obligaba las circunstancias, y sólo esperaban el momento oportuno para irse de ella.

El Poder Judicial queda ahora reducido a tres ministros de la Corte de Justicia y a solo juez, el doctor Jorge R. Carman, titular del juzgado del crimen de la segunda instancia de San Juan. ¿A quién temen los representantes de la justicia? ¿Qué fechorías cometerán los encargados de aplicar las leyes en el feudo cantonista?

Anarquía y asociación

No se asusten los compañeros y lean. El problema de la organización es el mayor para los anarquistas y casi diríamos que existe sólo para ellos. Para los otros partidos el gran problema es el de la conquista del poder estatal, el de la cabeza de un aparato que pueda hacer luego proveer a todo. Se ha pretendido que los bolchevitas han triunfado porque sabían lo que querían. En realidad no estaban preocupados más que por tener el poder; en todo lo demás han procedido al azar entre errores, contradicciones, compromisos y crímenes. Resultado: absolutismo político, desastre económico y desmoralización general. No será nunca de otro modo con cualquiera que sea el poder providencial.

Hagamos algunas constataciones de hecho. Derivan de ellas los datos del problema, que algunos en cambio van a buscar en consideraciones más o menos filosóficas.

Estamos organizados todos como productores como soldados y como contribuyentes. La verdadera organización económica nuestra no está en los sindicatos, sino en los grupos en que nos hallamos reunidos por los patrones en los campos, en las fábricas, en los talleres, en las minas, etc. Pertenecemos además a la organización política del físico y del militarismo, sin contar otras menores impuestas u voluntarias.

Los diversos partidos estatales no atienden más que con encontrarse en la cabeza de un aparato que sea formidable. Nosotros debemos pensar en sustituir por las más variadas formas de asociaciones libres, que aseguren la satisfacción de necesidades siempre crecientes.

La anarquía presupone, pues, el más grande espíritu social y constructivo, a menos de concebirlo como el retorno a un estado primitivo, con renuncia a todas las conquistas del genio humano, mientras nosotros entendemos en cambio la extensión de ese disfrute a todos.

Otra constatación. El régimen actual ha llegado a perfeccionamiento insuperable, y sería pretensión loca la nuestra de poner en todo y en todas partes hacer de inmediato mejor y obtener más. La explotación debe cesar inmediatamente, pero el conjunto de los servicios públicos y privados no podrá menos de continuar funcionando tal como está por algún tiempo, salvo aquellos mejoramientos previstos ya por el personal. Pero, sobre todo, el productor debe estar "disciplinado voluntariamente" con el fin de que otro modo será disciplinado en breve como inferiores por nuevos tiempos.

Los compañeros rusos que han hecho la doctrina experimental de tal modo la falta de una organización — pero una falta que no fue única — que quienes una, incluso en contradicción con los principios anarquistas.

No pudiésemos refutar seriamente la necesidad de las más diversas organizaciones para asegurar el funcionamiento de la vida social moderna, se nos ha respondido que no había nada que hacer, con una unión entre anarquistas para su organización y acción. De modo que se

Emigración de capitales

Guerray finanzas

En Francia, por efecto de la política fiscal del gobierno, se está produciendo una emigración de capitales. Los planes financieros de M. Poincaré resultan, pues, un remedio peor que la enfermedad. He aquí el comentario que sobre ese particular hace el correspondiente de un diario de esta capital:

"Recentemente reanuncias los comentarios que en los círculos bursátiles y financieros se hacían contra el Fisco francés tras de beneficiarse a estratos las valores industriales, singularmente los extranjeros, cuyos cupones resultan tan altos como los de los valores franceses, entonces al exodo de sociedades anónimas francesas, que, huyendo de esos impuestos casi prohibitivos, hacen conjunciones en Amsterdam, dándose el caso de que los capitalistas franceses participan en ellas para eludir la acción del Fisco francés. Hoy, los especialistas de la Bolsa y de las finanzas estudian otro aspecto de dicha cuestión tanto o más grave que el anterior.

"Nos referimos a los títulos de importantes sociedades extranjeras que emigran en masa hacia Bruselas y Amsterdam, y que no tienen impuestos tan onerosos como en Francia, y donde apenas si el timbre, que aquí es de cuatro por ciento, representa una carga pesada.

"Nos referimos a dicha emigración, que jurídica y doblemente al mercado de París, porque no sólo buyen los títulos de las sociedades de crédito mundial, sino que vienen a domiciliarse títulos de sociedades de última fila. Esto, que los científicos estudiosos califican de "elección al revés", se estima nuevo para los intereses generales y perjudicial, sobre todo, al mercado de París, para favorecer al extranjero, especialmente al de Bruselas, al que afluyen grandes sociedades industriales cosmopolitas, y a la nueva Bolsa del Ducado de Luxemburgo, en la cual se dan todas las facilidades a las entidades fomentadoras de la industria y el capitalismo mundiales".

Poincaré, el gran financiero, con su política de valorización del franco, está provocando la fuga de capitales de Francia. Y he ahí por dónde el gran remedio fiscal resultó peor que la enfermedad de la desvalorización.

Guerray finanzas

La cuestión de las deudas y reparaciones

Las negociaciones entabladas en París para reajustar de nuevo, de acuerdo con el plan Dawes, las deudas de guerra de los europeos alemanas, no han dado un resultado positivo. Cada gobierno insiste en que el otro debe beneficiarse a expensas del común deudor — Alemania — y se esfuerza por reducir sus propias obligaciones por una situación incoherente, a lo que los obligaba las circunstancias, y sólo esperaban el momento oportuno para irse de ella.

El Poder Judicial queda ahora reducido a tres ministros de la Corte de Justicia y a solo juez, el doctor Jorge R. Carman, titular del juzgado del crimen de la segunda instancia de San Juan. ¿A quién temen los representantes de la justicia? ¿Qué fechorías cometerán los encargados de aplicar las leyes en el feudo cantonista?

F. O. Local Bonaerense

MITIN PRO LIBERTAD DE RADOWITZKY, EN PLAZA LAVALLE

Consentente con la misión que se ha impuesto este Consejo, y atendiendo la necesidad de dar alas a la resolución tomada por las organizaciones de la F. O. R. A., de realizar una huelga general el 14 de noviembre próximo en solidaridad con el preso de Ushuaia, se realizará un mitin en plaza Lavalle, el domingo 28, a las 16 horas.

Varios millares de gremios adheridos a esta Federación Obrera Local habrán en torno al motivo del mitin y a las aspiraciones populares de conseguir la liberación del rehén de la justicia burguesa.

Todos, por el acto del domingo, EL CONSEJO LOCAL.

Guerray finanzas

La cuestión de las deudas y reparaciones

Las negociaciones entabladas en París para reajustar de nuevo, de acuerdo con el plan Dawes, las deudas de guerra de los europeos alemanas, no han dado un resultado positivo. Cada gobierno insiste en que el otro debe beneficiarse a expensas del común deudor — Alemania — y se esfuerza por reducir sus propias obligaciones por una situación incoherente, a lo que los obligaba las circunstancias, y sólo esperaban el momento oportuno para irse de ella.

El Poder Judicial queda ahora reducido a tres ministros de la Corte de Justicia y a solo juez, el doctor Jorge R. Carman, titular del juzgado del crimen de la segunda instancia de San Juan. ¿A quién temen los representantes de la justicia? ¿Qué fechorías cometerán los encargados de aplicar las leyes en el feudo cantonista?

F. O. Local Bonaerense

MITIN PRO LIBERTAD DE RADOWITZKY, EN PLAZA LAVALLE

Consentente con la misión que se ha impuesto este Consejo, y atendiendo la necesidad de dar alas a la resolución tomada por las organizaciones de la F. O. R. A., de realizar una huelga general el 14 de noviembre próximo en solidaridad con el preso de Ushuaia, se realizará un mitin en plaza Lavalle, el domingo 28, a las 16 horas.

Varios millares de gremios adheridos a esta Federación Obrera Local habrán en torno al motivo del mitin y a las aspiraciones populares de conseguir la liberación del rehén de la justicia burguesa.

Todos, por el acto del domingo, EL CONSEJO LOCAL.

F. O. Local Bonaerense

MITIN PRO LIBERTAD DE RADOWITZKY, EN PLAZA LAVALLE

Consentente con la misión que se ha impuesto este Consejo, y atendiendo la necesidad de dar alas a la resolución tomada por las organizaciones de la F. O. R. A., de realizar una huelga general el 14 de noviembre próximo en solidaridad con el preso de Ushuaia, se realizará un mitin en plaza Lavalle, el domingo 28, a las 16 horas.

Varios millares de gremios adheridos a esta Federación Obrera Local habrán en torno al motivo del mitin y a las aspiraciones populares de conseguir la liberación del rehén de la justicia burguesa.

Todos, por el acto del domingo, EL CONSEJO LOCAL.

Producción responsable Para que los campesinos se apropien de la agricultura

Fruto de las mismas inquietudes que los vivos presencios del sindicalismo, da Herminio... Para que los campesinos se apropien de la agricultura...

En su artículo: "Problemas constructivos en todos los campos y para todos los fines sociales y federaciones, pero sólo para nuestros propios fines..."

En su artículo: "Dificultades constructivas en todos los campos y para todos los fines sociales y federaciones, pero sólo para nuestros propios fines..."

En su artículo: "Dificultades constructivas en todos los campos y para todos los fines sociales y federaciones, pero sólo para nuestros propios fines..."

En su artículo: "Dificultades constructivas en todos los campos y para todos los fines sociales y federaciones, pero sólo para nuestros propios fines..."

En su artículo: "Dificultades constructivas en todos los campos y para todos los fines sociales y federaciones, pero sólo para nuestros propios fines..."

En su artículo: "Dificultades constructivas en todos los campos y para todos los fines sociales y federaciones, pero sólo para nuestros propios fines..."

En su artículo: "Dificultades constructivas en todos los campos y para todos los fines sociales y federaciones, pero sólo para nuestros propios fines..."

En su artículo: "Dificultades constructivas en todos los campos y para todos los fines sociales y federaciones, pero sólo para nuestros propios fines..."

SE CONDENA LA ACTITUD DE LOS ELEMENTOS COMUNISTAS EN FRANCIA por la tarde.

PARIS. — Los diarios matutinos reaccionaron unánimemente... SE CONDENA LA ACTITUD DE LOS ELEMENTOS COMUNISTAS EN FRANCIA...

ITALIA REPRESION DE LA PROPAGANDA ANTIFASCISTA

ROMA. — El tribunal especial para los delitos políticos... REPRESION DE LA PROPAGANDA ANTIFASCISTA...

La C.G. de Trabajadores de México envió una nota de protesta al ex presidente-El C. O. Regional del Paraguay realizará un mitin el 14 de noviembre

La campaña por la libertad de Simón Radowitzky en la hora presente y después de un duro bregar de dos años consecutivos, ha trascendido las fronteras de este país...

Cronica HUELGA MARITIMA EN MARSELLA.

MARSELLA. — Los inscriptos marítimos celebraron una gran asamblea en la Bolsa de trabajo, para tomar conclusiones...

MARSELLA. — Con la intervención del ministro de Trabajo, M. Tardieu, terminó hoy la huelga de los obreros de cualquier rama de la industria...

ORIMEN DE UN NOBLE FRANCÉS.

TOLOSA. — Mientras la multitud estallaba en el acto, el secretario de la Federación informó a la numerosa y entusiasta asamblea sobre la respuesta dada...

F. O. Local (Santa Fe)

El día 23 de octubre, mitin con recuento... F. O. Local (Santa Fe)...

S. O. Panaderos (Landa)

Respondiendo a un pedido de solidaridad, el gremio de panaderos resuelto enviar la nota que va a leerse...

S. O. Ladrilleros (Santa Fe)

Nuestro movimiento no debe sólo interesarse por los que están en huelga, sino a todo aquel que es productor; la burguesía...

O. Ladrilleros U. Chauffeurs

Trabajadores ladrilleros: un caso imprevisto para nosotros, dada la forma en que se ha presentado el problema...

Orden del día: 1-Acta anterior. 2-Informe de comisión. 3-Renovación de comisión. 4-Conferencia sobre organización...

Orden del día: 1-Acta anterior. 2-Informe de comisión. 3-Renovación de comisión. 4-Conferencia sobre organización...

